



Políticos y funcionarios se mezclan entre contingentes

Se vio a servidores federales y locales, así como a legisladores

**MARÍA CABADAS
Y KEVIN RUIZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

La clase política decidió dejar de lado las diferencias y sumarse a la 44 edición de la Marcha del Orgullo LGBTTTIQ+, cuya celebración se retomó tras dos años de confinamiento por la pandemia de Covid-19.

Al Ángel de la Independencia llegó la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, a quien le solicitaron que en la capital se destine presupuesto público para el resguardo de las mujeres de la diversidad en materia de salud, seguridad, acceso a la vivienda, entre otras.

La mandataria fue invitada por los colectivos a la marcha, pero llegó poco después de lo pactado, lo que molestó a un grupo de participantes, quienes pedían iniciar la movilización sin la presencia de la jefa de Gobierno.

Aun así, recibió un pliego petitorio de la comunidad LGBTTTIQ+ y dio la bienvenida a todas las personas asistentes.

“Es una marcha de la sociedad civil, en realidad no es una marcha del gobierno, y más que inaugurar, a lo que vinimos fue a escuchar las demandas”, dijo brevemente a su retiro.

Otros políticos también se sumaron en distintos puntos al contingente. Ahí estuvieron funcionarios del gobierno federal, como la subsecretaria de Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Martha Delgado, y la senadora emecista Patricia Mercado.

También estuvo presente la diputada federal de Morena, Salma Luévano, quien es una de las primeras mujeres trans en llegar

a la Cámara de Diputados, y Geraldina González de la Vega, presidenta del Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la Ciudad (Copred).

Igualmente se vio a los legisladores Salomón Chertorivski, Royfid Torres y Rocío Banquells, de Movimiento Ciudadano, quien durante el trayecto hacia el Zócalo les “bajó” su *Luna mágica* a los asistentes.

También se dejó ver, de manera muy breve, el titular del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, quien visitó los módulos que colocó la institución sobre Reforma para hacer pruebas de detección de VIH.

A bordo de uno de los carros alegóricos se encontraba también la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas.

Incluso, hubo apoyo internacional. El embajador de Francia en nuestro país, Jean-Pierre Asvazardourian, encabezó un pequeño grupo de esa sede diplomática en la celebración LGBTTTIQ+.

Esta marcha inició en 1978, cuando desfiló un pequeño contingente de homosexuales encabezados por algunas personalidades del medio artístico, del Grupo Lambda de Liberación Homosexual y el Grupo Autónomo de Lesbianas Oikabeth. ●

**GERALDINA GONZÁLEZ
DE LA VEGA**

Titular del Copred

“El #Orgullo tiene un origen antirracista, un movimiento de resistencia de los cuerpos, desde la periferia, la exclusión”

1978

AÑO

en el que ocurrió la primera edición de la Marcha del Orgullo en la CDMX.